



富キヤン Express

Vol.21



~ The emblem of HAKUOH UNIVERSITY ~ (白鷗大学足利高校富田校舎広報)

The checker means five continents, the stripe means three oceans, and they express the posture that we'll have a good look at the world widely.

本校の歴史は、大正四年（一九一五年）創立の足利裁縫女学校に始まります。上岡長四郎は、足利に学校が足りないことを痛感し、女子に実用の技芸を授け、道徳心と自立心を養うことを教育目標に掲げて学校を創立し、初代校長となりました。一年目の生徒数は十七名でしたが、熱の入った指導で「社会に役立つ人間」の育成を目指す教育が行われました。

昭和二年に校名を足利高等裁縫女学校とし、初代校長に上岡長四郎先生の妻、上岡た津先生が就任しました。た津先生は、女子に教育を受けさせることの意味を説き、生徒募集に駆け回りました。先生の教育に対する情熱と、卓越した経営手腕により生徒の数も増え、大正の頃は借家であった校舎も新築され、昭和九年には足利高等学校と校名を変更しました。

戦後、学制改革を経て、昭和二九年、校名を足利学園高等学校に変更し、さらに昭和三五年に男子の音楽科からは東京藝術大学、国立



白鷗大学足利高等学校創立100周年を迎えて 校長 岡部 宣男

入学が始まりました。

これ以降、本校の更なる発展の始まりとなりました。中学生人口が年々増加していく追い風の中で、普通科・商業科・家政科に加え、高度経済成長を支えた工業系の工業化学科・自動車科・建築科が次々と設置され、総合高校となりました。さらに、昭和五六年には音楽科を設置し、五九年には富田校舎を開設し、進学科と英語科がスタートしました。

昭和四九年に設置した白鷗女子短期大学が、六年の白鷗大学の開学に繋がりました。白鷗大学の第一回の卒業式で当時の理事長上岡嘉先生が、卒業生に「P.LUSU LETTERA」というラテン語の言葉を贈りました。この言葉が本校のモットーである「そのに向こうへ」です。從来の常識や既成概念にとらわれず、いろいろなことに挑戦する勇気や情熱を持ち続けようと話されたのです。皆さんもそれぞれの目標に向かって、果敢に挑戦して下さい。

「歴史を受け継いだ100年」から「未来を創造する100年」に向かつてスタートしました。新築された本校舎の教育施設は、生徒の皆さんの斬新的な思考力・創造力を育む学び舎になると信じています。



田中あかね先生による記念演奏



合唱部による校歌齊唱



白鷗大学ハンドベルクワイアによる演奏



玻璃音モードによる祝典演奏

音楽大学、武蔵野音楽大学などの著名な大学に数多く進学しました。部活動においても硬式野球部の4回の甲子園出場、女子ソフトボール部のインターハイ・国体・選抜大会優勝の三冠達成、五名のオリンピック選手の輩出、柔道部やボクシング部でのインターハイ個人優勝、女子ソフトテニス部のインターハイ連続出場、また近年では陸上部男女の都大路での駅伝出場など、数えきれないほどの活躍がありました。



特別選抜コース
1年2組
竹原 総一朗
(桑中)

私のクラスは、初めは冰のよう
に静かでしたが、今では会話が増
りたいと思います。



特別選抜コース
1年2組
竹原 総一朗
(桑中)

入学式から富田キャンパスへようこそ!
入学式から富田キャンパスへようこそ!
入学式から富田キャンパスへようこそ!

富田キャンパスへようこそ!

新入生の抱負
楽しい高校生活を
送っています!



特別選抜コース
1年1組
大手 あみ
(葛塚本町中)



中高一貫教育コース
1年1組
坂上 茗香
(白鷗足利中)

えて、とても賑やかになりました。
私の中にあった不安もすっかり無
くなり、本校での新生活を大いに
満喫することができるようになりました。
私は期待で満ちたこの高校3年間、
新しい友達と共に支え合い、遊び合
い、学び合い、楽しみあう生活を過
ぎようとしています。私は高校入学に
あたり、ある言葉を知りました。「変えら
れないものを受け入れる心の静けさと変えられるもの
を変える勇気とその両者を
見分ける英知を与えてください」
今の自分をどのように変えられる
のか、そのことにじぶんのようにな
成長していけるかを考え、「一日
一日を大切に生活したい」と思いま
す。そのためには、勉学や行事活
動など何事にも果敢に励み、自ら
の更なる可能性へと挑戦してい
き、失敗を繰り返しながら、一步
一步成長します。そして、長いよ
うで短い3年間を終えるとき、充実した高校生活であつ
たと笑顔で卒業できるよう頑張
りたいと思います。

ました。私は期待で満ちたこの高校3年間、新しい友達と共に支え合い、遊び合
い、学び合い、楽しみあう生活を過
ぎようとしています。私は高校入学に
あたり、ある言葉を知りました。「変えら
れないものを受け入れる心の静けさと変えられるもの
を変える勇気とその両者を
見分ける英知を与えてください」
今の自分をどのように変えられる
のか、そのことにじぶんのようにな
成長していけるかを考え、「一日
一日を大切に生活したい」と思いま
す。そのためには、勉学や行事活
動など何事にも果敢に励み、自ら
の更なる可能性へと挑戦してい
き、失敗を繰り返しながら、一步
一步成長します。そして、長いよ
うで短い3年間を終えるとき、充実した高校生活であつ
たと笑顔で卒業できるよう頑張
りたいと思います。



進学コース
1年2組
内田 深琴
(田沼西中)



教室で昼食中(進学1年1組)

私は、中学校生活において、とて
も素敵な友人関係を築くことができ
ました。だから、これ以上の友人
はきっとできないだろうと思いつ
くり、友情を深め、良きライバルとし
て互いに競い合えるようにしたい
と思っています。

私は、中学校生活において、とて
も素敵な友人関係を築くことができ
ました。だから、これ以上の友人
はきっとできないだろうと思いつ
くり、友情を深め、良きライバルとし
て互いに競い合えるようにしたい
と思っています。



進学コース
1年1組
根本 美登里
(佐野西中)

勉強するという目標を立てまし
た。将来有意義な人生を送れるよ
う、精一杯努力していきたいです。
また、友人関係も充実させたい
と思います。お互いを支え合いで、時
には競い合ったりしながら、「この
仲間とともに励む」ことができて良
かった」と心から思えるような高
校生活を過ごしていきたいと考え
ています。

勉強するという目標を立てまし
た。将来有意義な人生を送れるよ
う、精一杯努力していきたいです。
また、友人関係も充実させたい
と思います。お互いを支え合いで、時
には競い合ったりしながら、「この
仲間とともに励む」ことができて良
かった」と心から思えるような高
校生活を過ごしていきたいと考え
ています。



進学コース
1年3組
石原 詩恵利
(桐生中央中)

富田キャンパスに入学が決まりました。たときは、知っている友人が誰もい
なかつたので不安な気持ちでいつ
ぱいでした。しかし、同じクラスの
仲間はとても親切ですぐ仲良くな
ることができたので、今は不安よ
りも高校生活への期待の方が大き
いです。高校は中学校までの義務
教育とは違い、自らの行動に責任
を持たなければいけないので、目
標を明確にして自立した生活を送
ることができました。今は不安よ
りも高校生活への期待の方が大き
いです。高校は中学校までの義務
教育とは違い、自らの行動に責任
を持たなければいけないので、目
標を明確にして自立した生活を送
ることができます。

富田キャンパスに入学が決まりました。たときは、知っている友人が誰もい
なかつたので不安な気持ちでいつ
ぱいでした。しかし、同じクラスの
仲間はとても親切ですぐ仲良くな
ことができたので、今は不安よ
りも高校生活への期待の方が大き
いです。高校は中学校までの義務
教育とは違い、自らの行動に責任
を持たなければいけないので、目
標を明確にして自立した生活を送
することができます。

中学校とは全く異なる環境での
生活に期待を寄せる反面、早く生
活に慣れて勉強に集中できる環境
を作れるかという不安を抱えながら
入学しました。



進学コース1年4組 集合写真



進学コース
1年4組
寺内 翔英
(古河一中)

富田キャンパスに入学が決まりました。たときは、知っている友人が誰もい
なかつたので不安な気持ちでいつ
ぱいでした。しかし、同じクラスの
仲間はとても親切ですぐ仲良くな
ことができたので、今は不安よ
りも高校生活への期待の方が大き
いです。高校は中学校までの義務
教育とは違い、自らの行動に責任
を持つたなればいけないので、目
標を明確にして自立した生活を送
ることができます。

富田キャンパスに入学が決まりました。たときは、知っている友人が誰もい
なかつたので不安な気持ちでいつ
ぱいでした。しかし、同じクラスの
仲間はとても親切ですぐ仲良くな
ことができたので、今は不安よ
りも高校生活への期待の方が大き
いです。高校は中学校までの義務
教育とは違い、自らの行動に責任
を持つたなればいけないので、目
標を明確にして自立した生活を送
ることができます。





3種目入賞した進学2年1組

真剣勝負で盛り上がった大会の様子

**平成28年度
新入生歓迎球技大会(富田校舎)結果**

	優勝	準優勝	第3位
ソフトボール	P3-5	P3-2	P2-1
バレー ボール	P2-1	P1-2	P3-5
バスケット ボール	男子 P1-3	P1-4	P1-1
	女子 P2-2	P3-5	TS3-1 TH3-1
ソフト テニス	P3-2	P2-1	P2-4



▲桐生ダム付近で採取した岩石

▲宇都宮大学
守山先生と
3年生◀広島大学
熊原先生と
2年生

5月31日、富田校舎で新入生歓迎技大会が行われました。晴天の下、クラスの絆をより深めることができました。どのクラスの生徒も真っ赤に日焼けしながら、一生懸命にプレーしていました。ソフトボール、バーベボール、バスクケットボール、ソフトテニスの4種目に分かれて競技が行われ、どの競技も白熱した試合が繰り広げられました。懸命にクラスを応援する生徒たちの生き生きとした表情がとても印象的でした。各競技の結果は次の通りです。

新入生歓迎 球技大会

2・3年生共に SSH生徒研究発表会開催

6月2日に、富田校舎シーガルホールで、2年生によるSSHプレゼンテーション研究発表会が開催されました。今年から、2年生は5月からの約1ヶ月間でプレゼンテーション研究を行い、その発表会をすることで、7月から本格的な課題研究に取り組むことになりました。約1ヶ月間という短期間ですが、生徒たちは、化粧品にわかれ、各グループで研究テーマを決め、実験やパワーポイント作りに励み、見事発表会を大成功におさめました。

また、6月17日には、富田校舎シーガルホールで、3年生によるSSH生徒研究発表会が開催されました。この発表会は、これから本格的な課題研究に取り組む2年生に向けての発表です。3年生は、昨年

の7月から約1年間、連携先の大手協力のもと課題研究を行ってきました。これまでお世話になつた大学の先生方や来賓の方々を招待し、研究成果の集大成となる発表会になりました。

3年生課題研究テーマ一覧

- 1. 足利市再興計画
- 2. 舞弊課題中における音がもたらす集中力の変化-脳波による検討-
- 3. 食品の抗腫作用
- 4. 光合成の量的関係
- 5. 乳酸菌・酵母
- 6. 水陸両用車の開発
- 7. 人工知能プログラミング×ゲーム×
- 8. 細胞外液の殺菌効果について
- 9. 添加物による石鹼の洗浄力の違い
- 10. ブラリア
- 11. あなたの食べているホウレンソウは誰?誰?
- 12. フクロウの生態と里山環境
- 13. チャートから過去の地球環境を読み取ろう
- 14. 卵細胞移植手術によるヒツジ母への影響について
- 15. 身近な癌に対する抗腫作用
- 16. 渡良瀬遊水地の植物
～ワタラセリネンソウとマイヅルテンナンショウ～

2年生課題研究テーマ一覧

- (1) 紙飛行機と空気抵抗について
- (2) ジェットコースターサバイバル
- (3) 太陽光のしくみ
- (4) 空気抵抗
- (5) 大豆断面について
- (6) 桐生ダム付近で採取した岩石の鉱物について
- (7) 腹性の液体と金属の溶け方の関係
- (8) ビーマンの加熱時間と苦味成分の関係
- (9) ダニエル電池の性能向上
- (10) ホカイドウの性能上昇について
- (11) エクレモンのはたらき
- (12) 味覚と交感神経のはたらき
- (13) 光の色素と気孔の機能
- (14) ブロ野球データの相関
- (15) 「クリグー！」について
- (16) 一筆書きとハミルトンサイクルについて

新任職員紹介

下位 翔大先生
(国語)大野 ますみ先生
(美術)

今年度から美術を担当している大野ますみです。今年が教員1年目です。大学院では、地域復興のために、様々な地域の人たちとアート活動を行ってきました。様々な人と制作を行ってきて思うのは、自信の足りなさから、世界を狭めて見てしまう人が多いということです。

ところで、学校教育の美術科では、「一種類の表現分野があります。他者へクリアに意図を伝

今年度から国語を担当している下位翔大(しょうだい)です。今年が教員1年目です。3月までは、茨城大学で特別支援教育(障がいを持っている人への教育)について学んでいました。その中で、「個々の尊重、個々と個々のかかわりの大切さ」について学びることができました。ちなみに、私はこの「富田キャ

ンパスの卒業生です。この学び舎で良き先生方に出会い、充実した日々を過ごすことができました。だからこそ、「ここで先生をしたい」と思っています。これから、皆さんにもこの学校に来ることができてよかったです。この先生と一緒にできることが大きかった、と思つてもらえるような先生になります」とができます。これから、皆さんが楽しくこの学校で過ごすこと

ができるよう、全力でサポートしていきたいと思っています。今まで気づいていなかった自身の考え方、静かに見つめましょう。「私なんて…」から、「友達の耳を澄ませましょう。そして、自分が面白くないし、私の考えも面白いや！」と思えるようになることが、モノやコトをうなづいた見方ではなく、素直にとうえられるようになるための、一番の近道です。





平成28年度

富校舍

主な大学合格実績

國公立大學等

63
名合格

私立大学
450名合格

志望大学に見事合格した3人の卒業生が、高校生活の思い出について寄稿してくれました。

私の高校生活の大部分は、勉強だけでなく、生活面など細かいところまで気遣つてくださった先生方や、思いやりがあり笑顔あふれる友人とクラスで過ごす時間でした。それが心地良く、また、受験期には頑張っている友人に刺激を受け、私自身も頑張ろうという気持ちになり、結果、志望する大学の合格を勝ち取ることができました。

茶道部でも、素敵な友人と先輩後輩に出会うことができ、私の高校生活に彩りを与えてくれました。安らぎの場でもあり、学びの場でもあった茶道部には本当に感謝しているます。



進学コース
3年1組卒
米澤 優実さん
(門脇田中)

白鶴大学教育学部発達科学科英語教育専攻合格
高校3年間を振り返ってみると、本当にいろいろなことがありました。その中で最も思い出に残っているのは、2年時の修学旅行です。私は

そして、3年間続けたソフトボル部では、キャプテンを務め、インターハイや全国大会への出場を果たすことができました。本当に毎日が充実していく幸せでした。本校の生徒でいられて本当によかったです。ここで出会った友人、先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

金沢大学理工学域数物科学類合格
私は学校生活が大好きで、クラスのみんなと過ごす時間が楽しくて仕方がありませんでした。5組は個性的な人たちばかりのクラスでしたが、毎日がキラキラしていていつも笑顔でいました。

はアメリカ西海岸に行きました。初めての海外で、文化の違いに戸惑いながらも楽しい時間を過ごすことができました。言葉の壁も友達と一緒に助け合いながら乗り越えました。日本では体験できないこと、キャンプ生でなければ経験することができないことがたくさんできたり充実した修学旅行でした。

楽しかったことも辛かったこともあります。今では全部が良い思い出です。私がこうして楽しく充実した3年間を送ることができたのは、富田キャンパスで出会った先生方、友達の助けがあったからです。本当にありがとうございました。

卒業生からの声

富ヤンデックスress v/o-21題字
の右側のカタチのロゴは富田キヤンバス
文芸イラスト同好会の生徒の作品です。
お忙しご中、原稿・写真等の協力あり
がとうございました。



新生徒会役員紹介

5月9日に、平成28年度後期生徒会役員認証式が行われました。新たに議長、副議長、書記の3名が認証され、校長先生より認証状が授与されました。

3名を代表して進学コース3年2組横塚彩香さん(足利北中)が抱負を述べました。平成28年度後期生徒会